

gungsgruppe) und dem Stadtwappen und einer Sonnenuhr geschmückt, oben mit zwei Erkern; 1556 mit einer Verkuhr und einem Glockentürmchen versehen; 1790 abgebrochen.

### Untere Riebachgasse, ehemals Ballgäßchen.

Benannt nach dem Ball- (Ballen-) Haus, welches früher an Stelle des Hauses Nr. 2 stand, in dessen ebenerdiger Halle die fremden Kaufleute ihre Waren feilzuhalten verpflichtet waren, während das Obergeschoß für Wahlen, Huldigungen, Festspiele und Bürgertänze diente; 1555 bereits umgebaut, 1870 leider von Kaufmann Engl abgerissen und durch ein Geschäftshaus ersetzt.

#### **Nr. 4. Gasthaus „Zum goldenen Löwen“.**

Wirtschild mit prächtigem springendem Löwen in barockem Blattkranz. (Abb. 19.)

Aus dem Ballgäßchen gelangt man in der *V e r k r e u z u n g* d e r *R i e b a c h*- mit d e r *S e i l e r g a s s e* zu einem kleinen *P l a z*, der zu den malerischsten Punkten der Stadt gehört (Abb. 19): drei alte Gasthöfe (Goldener Hirsch, Goldener Löwe, Roter Adler) strecken hier ihre blinkenden Wirtschilder einander entgegen; gegen das Stadttinnere zu aber bietet sich ein überaus reizvoller Blick auf den Stadtturm, dessen Oberbau sich über der dunklen inneren Seilergasse ins Blaue zeichnet. Auch hier einst — und noch heute — reges Handelstreiben, malerisches Gedränge von Boten- und Bauernwagen. Wir wenden uns zunächst in die

### Innere Seilergasse.

Einst Fleischgasse, um 1766 Seilergasse.

**Nr. 6—4. Gasthof „Zum roten Adler“.** Seit 1798, wo Peter Ortner aus Taufers im Pustertal die „Wirtsbehausung zum roten Adler“ von Andre Maurer erwarb, bis jüngst im Besitze der Familie Ortner. 1920 erneuert. Zwei Häuser vereinigt, Nr. 6 mit unregelmäßig gezacktem Grabendachgiebel, Nr. 4 mit ebener Stirnmauer. Einfacher Wirtschild (späteres 18. Jahrhundert) mit der Inschrift: 1797 Josef Rindfleisch 1920. — In Nr. 6 schöne Lichthofanlage: gemauerte